



丹沢大山クリーンピア21

丹沢大山クリーンキャンペーン 令和5年度の活動

今年度の丹沢大山クリーンキャンペーンは、中央会場を伊勢原市として、令和5年6月中旬から二月にかけて実施されました。

伊勢原市は、大山紅葉ライトアップ初日である二月八日(土)に各団体の協力を得て、丹沢大山クリーンキャンペーンを実施しました。市営大山第二駐車場付近において、大山の紅葉を楽しもうとお越しいただいた観光客や登山客へ、ゴミ袋等を渡す啓発運動でゴミの持ち帰りを呼びかけました。

また、中央会場である伊勢原市の他には清川村、山北町、秦野市、松田町、相模原市の5市町村でクリーンキャンペーンが実施されました。下の表のとおり、参加していただいた方々のおかげで多くのゴミを収集でき、クリーンキャンペーン活動の意義とともに丹沢大山の魅力についてより一層知っていただく良い機会となりました。



大山の紅葉と青空



秦野市

市営大山第二駐車場



天候に恵まれた中、各会場での丹沢大山クリーンキャンペーン

【 令和5年度 クリーンキャンペーンの結果 】

会場	実施地域	実施月日	参加者数 (人)	ゴミ(kg)				協力 団体数
				可燃	不燃	その他	計	
清川村	清川村内	6月18日(日) 10月22日(日)	約1,600	170.0	100.0	2,300.0	2,570.0	6
伊勢原市	大山地区	9月～11月	138	18.5	5.0	0.0	23.5	6
山北町	山北町内全域	10月15日(日)	1,125	1,740.0	10.0	480.0	2,230.0	5
秦野市	大倉バス停前及びヤビツ峠バス停前	10月28日(土)	382	0.6	1.6	0.0	2.2	4
松田町	寄(田代橋付近～寄大橋)	11月12日(日)	95	40.0	30.0	0.0	70.0	14
相模原市	鳥居原園地湖畔庭園から奥野隧道トンネル先	11月12日(日)	15	10.0	30.0	0.0	40.0	4
計			約3,355人	1,979.1	176.6	2,780.0	4,935.7	39

中央会場での 丹沢大山クリーンキャンペーンの 取組みについて

伊勢原市商工観光課

伊勢原市は、総面積のうち山林原野が約7割を占め、その恵まれた自然環境と温暖な気候から、県内はもとより広く関東一円の人々の憩いの地となっています。丹沢大山国定公園の一角に位置するシンボル「火山」を頂点として、東部には豊かな平野部が広がり、鈴川、善波川、日向川、歌川といった清流が大地を潤しています。新東名高速道路をはじめとした広域幹線道路の整備が進み、伊勢原市はこれから大きく変貌しようとしています。先人から受け継いだ自然の恵みを守り、気品とやさしさのあふれる「ふるさと伊勢原」を創造していきます。



さて、丹沢大山クリーンピアスは、事業所・団体・県・市町村が協力し、丹沢大山国定公園を中心とする山岳地帯およびその周辺の地域の自然を美しく保存するとともに、健全なレクリエーションの場として良好な環境保全に寄与するため、ゴミの持ち帰り運動を推進することを目

的として活動しています

当市では、環境美化推進事業として「月と二月に大山クリーンキャンペーンを実施しています。今年度は二月28日(土)の実施に併せて、丹沢大山クリーンキャンペーンを中央会場として開催しました。丹沢大山クリーンキャンペーンでは、例年参加していたらいている各種団体、県、市観光協会の皆様のご協力のもと、市営大山第二駐車場付近に紅葉の大山にお越しいただいた観光客にゴミ袋を渡し、ゴミの持ち帰りを呼びかける美化推進運動を実施しました。紅葉シーズンであった当日は天候に恵まれ、バス等を利用して多くの観光客が訪れたため、ゴミの持ち帰りを広く啓発することができ、丹沢大山の環境美化推進事業として有意義な活動となりました。

今回の丹沢大山クリーンキャンペーンをとおして、大山は市内だけでなく市外からも多くの観光客が訪れる魅力的な観光地であり、その大山の自然を守るためにはこれからも継続してゴミの持ち帰り運動を実施し、日頃から自然環境の保全に対する意識を高めていかななくてはならないと実感しました。

最後になりますが、丹沢大山クリーンキャンペーンに参加していただきました各種団体の皆様、並びに丹

沢大山クリーンピアス関係皆様にご支援ご協力いただきましたことに紙面をお借りしてお礼申し上げますとともに、皆様方のご健勝をご祈念申し上げます。ありがとうございます。



市営大山第二駐車場付近。大山へ向かう人々が多く通る場所で啓発活動



秦野ビジターセンター

秦野ビジターセンターでの普及啓発の取組み

公益財団法人 神奈川県公園協会

当協会は、都市緑化及び自然環境保全に関する県内における牽引役として、みどり・環境の保全と創造に関する普及啓発や、都市公園及び自然公園利用施設の適切な管理運営による健全な利用の推進等を経営理念とする公益財団法人です。本稿では丹沢大山国定公園及び県立丹沢大山自然公園を紹介する施設である秦野ビジターセンター（以下、当館）でのクリーン活動に關連する取組みや日々の業務を通しての所感をご紹介いたします。

新型コロナウイルス感染症の流行により、密を避けた開放的な緑の空間での活動へのニーズが高まり、新たに登山を始める方や登山を再開される方が増えたように感じます。

一方で、近年は登山道でゴミを見かけることは少なく、ゴミ持ち帰りへの意識の高さを感じます。とはいえ、丹沢の山中に情報収集に行く当館のスタッフによると、菓子類の包装紙などのうっかりゴミは時折見かける、との事でした。

最近の傾向として感じる事のひとは、「落とし物」「忘れ物」の増加です。落としていったご本人も困り、落とされていった山にとっても負荷となります。落としたご本人にとっては無いと困る衣類や登山用品等を休憩場所にうっかり置いて行ってしま



溢れる空容器入れ。それでも・・・

うケースが多いようで、極端な事例では財布や家の鍵、登山用ではないガスコンロということもありました。

もう一つは、下山後、登山口周辺施設等のゴミ箱へのゴミ捨てです。特に、登山者の多い大倉では持参した清涼飲料水の空容器を、登山口周辺の自動販売機備え付けの空容器入れに入れようと、その空容器入れがいっぱいであっても周囲に置いて行ってしまう状況が見られます。身のまわりの落し物・忘れ物の防止、自分の出したゴミは自宅まで持ち帰るなど、ゴミに関する意識向上の普及啓発の必要性を感じております。

当館では、丹沢を安全に楽しく利用していただけるように、登山道状況や旬の自然情報、季節の見どころ等の情報を収集し、館内やホームページ・SNSなどで発信を行っています。また、館内展示、自然教室、団体プログラムなど、多様なプログラムを企画し、丹沢の自然等の魅力や安全で自然に優しい登山などの登山マナー、丹沢の課題や自然再生活動



登山用ではないガスコンロ



秦野ビジターセンターの展示室

についてまで、利用者にあわせて様々な視点で丹沢を伝えていきます。今後もこれらの活動を通して、ゴミの問題の普及啓発にも継続的に取り組んでまいります。最後に、展示見学や各種プログラムにご参加いただきたく、当館にご来館いただければ幸いです。

編集後記

令和5年5月8日に新型コロナウイルス感染症が5類感染症へ移行されたことで、今年度のクリーンキャンペーンは、6会場以外にも企業等の団体で実施が再開されました。クリーンキャンペーンに参加してくださった皆様、開催市町村の皆様は厚くお礼申し上げます。今後ともクリーン活動にご支援、ご協力の程よろしくお願いたします。

発行元

神奈川県自然環境保全センター
自然保護課内
丹沢大山クリーンピア事務局
〒二四三〇一〇二二
神奈川県厚木市七沢六五七
電話 〇四六二四八八六六八二

協賛企業及び機関

(株)アイエンス	相模漁業(株)早戸川国際マス釣場
(一社)足柄建設業協会	さがみはら津久井森林組合
アステ工業(株)	湘南農業協同組合
(一社)厚木市観光協会	(株)太平洋クラブ相模コース
厚木市森林組合	タカナシ乳業(株)
厚木市農業協同組合	(特非)丹沢自然保護協会
厚木商工会議所	丹沢山小屋組合
(一社)伊勢原市観光協会	(一社)津久井観光協会
伊勢原市商工会	津久井商工会
伊勢原市森林組合	(株)東京カントリー倶楽部
大山阿夫利神社	七沢観光協会
大山飲食店物産組合	秦野ガス(株)
大山観光電鉄(株)	(一社)秦野市観光協会
大山先導師会旅館組合	秦野市森林組合
大山寺	秦野市農業協同組合
小田急電鉄(株)	秦野商工会議所
(公社)神奈川県観光協会	秦野ロータリークラブ
(一社)神奈川県建設業協会伊勢原支部	富士急湘南バス(株)
(一社)神奈川県建設業協会県央支部	(公財)宮ヶ瀬ダム周辺振興財団
(公財)神奈川県公園協会	森久保薬品(株)
神奈川県森林組合連合会	(株)諸戸ホールディングス
(一社)神奈川県森林土木建設業協会	(公財)山北町環境整備公社
かながわ西湘農業協同組合	山北町観光協会
神奈川中央交通西(株)	山北町商工会
神奈川つくい農業協同組合	山北町森林組合
(株)清川カントリークラブ	山北ライオンズクラブ
清川村森林組合	

(50音順)

ご協力ありがとうございました